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Предыдущая суббо
та проходила в домо
строительном комбина
те под знаком достой
ной встречи 70-летия 
Великого Октября, как 
коммунистнч е с к и й 
субботник. Управлен
ческие коллективы 
всех подразделений 
ДСК трудились на пус
ковых объектах треть
его квартала, в том 
числе на реконструк
ции ДК нм. М. Горь
кого.

В этот день коррес- 
яонденты газеты побы
вали на различных 
участках нашего про
изводства. В публику
емых материалах рас
сказывается, как про
шел в ДСК день ком
мунистического суб
ботника. (Читайте 1 и 
2-ю страницы).

* Новости ДСК

Есть план 

двух лет 
пятилетки!

Досрочно выполнили 
свои социалистические 
обязательства в честь 
70-летия Великого Ок
тября трудовые коллек
тивы СУ-7.

Первого сентября о вы
полнении плана двух лет 
пятилетки рапортовали 
звено маляров Т. Г. 
Аникиной, звено маляров 
В. С. Максимовой, звено 
штукатуров А. М. Бель
тюкова, звено штукату
ров В. А. Коренкова, зве-_ 
но плотников Д. Я. Глим- 
шина, маляров М. М. 
Узинцева, звено маля
ров Л. И. Белых, звено 
штукатуров П. Ф. Ко
нева.

ОЕРЕВ ЫП О Л Н Е- 
НИЕ трудовых 
норм в дни ком

мунистических субботни- 
ков стало традицией для 
коллектива свердловских 
домостроителей. Так и в 
минувшую «красную суб
боту» нельзя назвать труд 
отделочников СУ-7 иначе, 
как ударным. Дом № 2В 
на ул. Мичурина почти 
готов к сдаче в эксплуа
тацию, осталась лишь ра
бота по укладке кафель
ной плитки в квартирах, 
отделка которых, кстати,

* Репортаж

ВДЕНЬ коммунисти
ческого субботника 
автор этого мате
риала запланировал побы

вать в бетонорастворном 
цехе завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола, 
монтаже домов по 
Щорса и на отделке 
газина «модуль» по

на 
ул. 
ма- 
ул.

Денисова-Уральского — 
пусковом объекте треть
его квартала.

Увиденное и услышан- 
ное в 
воды 
ность 
ва, и

этот день как капля 
отразило и слож- 
нашего производст- 
уровень подготовки 

со стороны хозяйственни
ков этого важного дня.

Начальник цеха № 5 
Иван Иванович Емелин 
рассказывает:

— Для нашего хозяйст
ва, призванного цехи за
вода и все объекты горо
да обеспечивать раство
ром и бетоном, — это 
обычный рабочий день. 
Коллектив старается вы
полнить все заявки. Это 
главная наша забота на 
предстоящий день.

Что касается непосред
ственно коммунистическо
го субботника, то тут мы 
запланировали два меро
приятия. Слесари-ремонт
ники уже занялись ремон
том бетоносмесительной 
машины, а прибывшие ра
бочие ремонтно-строитель
ного цеха — строительст-

ПЕРЕВЫПОЛНЕНИЕ СТАЛО ТРАДИЦИЕЙ
выполнена по заказам бу
дущих жильцов.

В субботу на этом объ
екте трудилось звено 
плиточников А. Паклина 
из комплексной бригады 
В. Нестерова. И если 
обычная норма для этого 
рода отделки составляет 
10 кв. метров на челове
ка, то в этот день пли
точники перекрыли ее 
более чем в три раза. В 

плюсы И МИНУСЫ дня
вом трехэтажного при
строя.

Думаю, что сварщик 
Г. Амбатов, слесари А. Фе
доров, В. Ильенко во гла
ве с бригадиром А. Кусто
вым к трем часам дня за
вершат ремонт машины.

В соцобязательствах 
коллектива цеха № 5 за
писан пункт о проектиро
вании и строительстве 
пристроя, в котором раз
местятся контора цеха и 
бытовые помещения для 
почти сотенного коллекти- 

Вопрос этот назрел:ва.
рабочие уже давно говорят 
о создании нормальных 
условий на производстве. 
У пристроя выполнен фун
дамент, началась кладка 
стен. В момент нашего 
разговора прибегает бри
гадир с вопросом: «На суб
ботник вышли люди, заве
зен кирпич, а где раст
вор?». И. И. Емелин тут 
же распорядился: обеспе
чить каменщиков раство
ром. И закипела работа на 
пристрое.

«Хозяйство Емелина» 
большое и сложное. Одна 
из проблем — обеспече
ние материалами. Иван 
Иванович поясняет:

— Карьер под боком, а 

подготовке Дома № 2 В к 
сдаче принимали участие 
работники других орга
низаций города. Отлично 
потрудились представите
ли «Уралгипромеди», 
«Уралагропромпрое к т а», 
библиотеки им. В. Бе
линского. Бригадир В. Не
стеров особо отметил 
плиточников Ш. Салимо
ва, А. Мурзина, элек
трика Д. Галимова, 

постоянно испытываем не
хватку щебня, его и сегод
ня не поступало, работаем 
из запаса. О цементе во
обще говорить не хочется. 
Работаем только «с ко
лес». Поставщики подво
дят нас здорово, а в день 
субботника 'выдали «сюр
приз» — вагон цемента 
пришел вперемешку с из
вестью. Такое «сырье» 
чревато большими непри
ятностями. Вагон отгоня
ем в тупик, будем разби
раться.

Вот так в хлопотах и 
заботах прошло 19 сентяб
ря в цехе № 5 завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола.

НА УЛ. Щорса учас
ток № 2 СУ-28 ве
дет монтаж двух 
высотных домов: 128-квар

тирной 16-этажки № 1 
(бригадир Е. С. Палев) и 
112-кварт ирного 14-этаж
ного дома № 2 (бригадир 
С. П. Канков). Первый 
дом вышел на уровень пя
того этажа — по графику 
он сдается в четвертом 
квартале, а у второго до
ма готово 13 этажей — 
ввод в первом квартале 
1988 года. В принципе, на 
доме будущего года мож
но работать отделочникам, 
и, признаться, несколько 
удивляет такой факт пла
нирования ввода домов в 
нашем ДСК, но это уже 
разговор на другую тему.

Как проходит коммунис
тический субботник у мон
тажников? Делового разго
вора с начальником участ
ка В. С. Окаровым не по
лучилось. Он заявил: «У 
меня все субботы рабочие, 
какой тут еще субботник». 
Создалось впечатление, 

А. Игнатова из «Урал- 
агропромпроекта» и В. По
зднякову из библиотеки 
им. В. Белинского.

Большая часть комп
лексного коллектива 
В. Нестерова работала в 
день субботника на дру
гом сдаточном объекте 
третьего квартала — 
доме УБГ по ул. Онуф- 
риева в юго-западном 
микрорайоне. Ударно по

что его не интересует не 
только субботник, но и во
обще ход сборки домов на 
участке, что творится на 
монтажном горизонте, во 
дворе, за окном бытовки, 
все идет, мол, обычным 
чередом, суббота. Какой 
тут субботник!

А двор, залитый дождя
ми, был забит панелевоза
ми, на одном из домов вы
шел из строя кран.

На голову выше своего 
начальника оказался мас
тер Сергей Геннадьевич 
Стафеев.

— Да, наш дом монти- квартала СУ-7. До сдачи
руется по графику. Се
годня, в день коммунисти
ческого субботника, выш
ли все. Наиболее стара
тельно работают кранов
щица Л. Оплетина, мон 
тажники А. Елизаров, 
В. Крутиков, звеньевой 
А. Кузин.

И Сергей Геннадьевич 
начал возмущаться: «По 
чему не соблюдается «су
пер»? Вот с завода при 
везли полный двор изде
лий, и все на склад, а на 
мусоросборник ничего нет. 
Как бригаде вести мон
таж, опять нарушая техно
логию и технику безопас
ности? А монтаж мы долж
ны закончить 25-го чис
ла».

И уходя с объекта, мне 
подумалось: монтаж домов 
по ул. Щорса ведут опыт
ные коллективы строите
лей, достаточно назвать 
имя Евгения Сергеевича 
Палева. И встанут эти 
«высотники», и дома эти 
будут сданы на радость 
новоселам, но отчего же 
среди линейного персона
ла такое разное отношение 
к делу, к своей профес- 

трудились звенья шту
катуров В. Гончарова, 
плотников Д. Гильмано
ва, маляров М. Узинцева. 
Здесь же субботничали и 
работники аппарата уп
равления № 7. Особенно 
хорошие темпы и качест
во производимых работ 
показал коллектив 
М. Узинцева, который 
был занят наклейкой по
толочных обоев. Не под
вели маляры — перевы
полнили норму более чем 
в два раза!

А. АНДРЕЕВА.

сии, избранной на всю 
жизнь? Одному—хоть тра
ва не расти, другой — с 
болью переживает за лю
дей, за технику, за сло
манный кран, за неприве- 
зенное перекрытие под 
лоджию. И такие, как мас
тер Сергей Геннадьевич 
Стафеев, дороги нашему 
коллективу, именно они, 
организуя и возглавляя 
строителей в обычные и 
необычные трудовые буд
ни, дадут возможность пи
сать нам рапорт в канун 
Великого Октября.

МАГАЗИН «модуль» 
по ул. Денисова- 
Уральского — пус
ковой объект третьего 

объекта по графику оста
ется одна декада, а уви
деть отделочников не уда
лось. Руководству СУ-7, 
конечно, виднее, куда на
правлять людей, на сда
точный ли дом управления 
благоустройства 
или на магазин, 

города 
только

жаль, что 19 сентября 
здесь не оказалось хотя 
бы десяти человек, ведь к 
магазину завезли материа
лы, предназначенные для 
заливки полов, и какое бы 
это было подспорье в эко
номии времени, так мало 
оставшегося 
квартала.

Вот так, 

конца

со знаками 
прошел«плюс н минус»,

субботннк в комбинате. 
Нелегким будет финиш 
квартала, нелегок у ДСК 
будет и финиш года. Под
черкнуть следует одно: 
еще не было в истории 
ДСК года, когда домостро
ители не сделали бы тру
довые подарки городу в 
канун праздника Октября. 
И нынешний год не будет 
исключением.

В. ВЯТКИН.

Напряженным выдался коммунистический субботник для коллектива бетонораствор
ного цеха завода ЖБИ им. Ленинского комсомола. По-ударному трудились в этот день 
ветераны —- оператор М. Е. Большакова, бригадир сантехников И М. Бухарин, плот
ник А. П. Игнатенко.

К примеру, бригадир участка № 1 цеха № 5 Т, Ф. Мельникова трудится в заводском 
коллективе 23 года. 19 сентября она старалась выдавать на строительные объекты го-, 
рода раствор и бетон и в срок, и высокого качества.

На снимке; бригадир Т. Ф. Мельникова за пультом управления.
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* 70-летию Великого Октября — достойную встречу!”'

Живая связь времен
В год 70-летия Велико

го Октября мы все чаще 
обращаемся к прошлому, 
пытаясь проследить жи
вую связь времен, найти 
ответы на вопросы сего
дняшнего дня. И это не 
дань юбилейной дате: об
ращение к прошлому 
обусловлено, как нам ка
жется, атмосферой глу
боких преобразований, 
развернувшихся в нашем 
обществе. Мы часто го
ворим и пишем: «продол
жать традиции Октября». 
А что стоит за этим, ка
кой смысл вкладываем в 
эти слова мы, сегодняш
ние?

В день субботника, пос
вященного юбилейной да
те, мы обратились с этим 
вопросом к представите
лям трудового коллектива 
завода крупнопанельного 
домостроения.

В. Плащенков, дирек
тор завода КПД:

— Продолжать тради
ции — значит больше ду
мать над сложными воп

* Зима спросит строго—

СНАЧАЛА - ОБЕЩАНИЯ, 
ПОТОМ - ОПРАВДАНИЯ

На календаре конец сен
тября, скоро первые бе
лые «мухи» лягут на землю, 
а руководители подразде
лений комбината, похоже, 
«се еще предпочитают 
■пребывать в мире летних 
грез и иллюзий.

10 июля в .комбинате был 
издан приказ № 114 «О 
подготовке к работе4 в 
осенне-зимний период». 
Как'говорится, черным по 
белому, руководителям 
подразделений вменялось 
в обязанность в целях 
обеспечения бесперебой
ного производства работ в 
осенне-зимний период соз
дать специальные комис
сии, разработать меро
приятия с указанием кон
кретных ответственных 
лиц, организовать система
тический контроль за их 
выполнением.

Также, согласно прика
зу, все подразделения до 
21 августа должны были 
провести взаимопроверки 
готовности к работе в 
осенне-зимний период, а 
и* результаты в срок до 
М августа представить ко
миссии комбината.

Начиная с 1 сентября 
еженедельно комиссии 
подразделений должны бы
ли предоставлять в про
изводственный отдел ком
бината сведения о ходе 
выполнения мероприятий.

Казалось бы, в этом при
казе отражена четкая си
стема подготовки к зиме, 
выполняй его — и встре
тишь холода во всеоружии. 
Только беда в том, что 
«стался этот приказ лишь 
на бумаге.

До сих пор СУ-1, СУ-7, 
СУ-14, ЖКК не представи
ли комиссии комбината 
планы своих мероприятий 
«е подготовке к зиме. Ни 
одной взаимопроверки ни 
одно из подразделений 
не провело (а неплохо бы
ло бы, к примеру, отде
лочным управлениям по
смотреть, в каком состоя
нии фронты работ у мон- 
таЖников, какие дома они 
получат в четвертом квар
тале. Чтобы не жаловать
ся потом на сквозняки, не
достаток тепла и т. д.|.

Сведения о ходе вылол- 
иения мероприятий в про
изводственный отдел ком- 

-бимт ии «дно из под-

росами перестройки, ухо
дя от стереотипов мыш
ления. искать новые, ре
волюционные методы хо
зяйствования. Сегодня для 
нас враг номер один — 
потребительство: многие 
хотят что-то получить пре
жде всего для- себя за 
счет перестройки и сде
лать это чужими руками.

Завод у нас моло
дежный, средний возраст 
27 — 28 лет. Поэтому ост
ро встает проблема■ нрав
ственного воспитания тру
дового коллектива. Духов
ность, бескорыстие, само
отверженную преданность 
делу — эти качества я 
бы хотел видеть в поколе
нии восьмидесятых.

Н. Чернышов, сварщик- 
арматурщик:

— Каждому из нас к 
любому делу нужно отно
ситься неравнодушно, а 
комсомольцам — брать 
инициативу на себя. Са
мостоятельность доказы
вается конкретными дела
ми. И в этом смысле у

разделений не передает. 
Если подготовка к зиме 
все же где-то и идет, то 
она основательно засекре
чена. Созданная же в ком
бинате комиссия первый 
раз собралась только 15 
сентября, да и то глубо
кого анализа хода под
готовки комбината к зиме 
на этом совещании прове
дено не было.

Ситуация эта не нова. 
Похоже, она стала в ком
бинате делом привычным, 
на которое никто не обра
щает серьезного внимания. 
Ведь в прошлом году был 
своевременно издан такой 
же приказ, и точно так же, 
как нынче, он не выпол
нялся. Жаль, что никто не 
удосужился подсчитать по
тери от этой бесхозяйст
венности и необязательно
сти. Напомним только.

О какой готовности к зиме 
может идти речь, если, 
к примеру, на базе ОГМ 
нет ни тепла, ни горячей 
воды! Сегодня ни один 
дом четвертого квартала 
не готов к отделочным ра
ботам, нет вертикальной 
планировки, не выполнены 
сети глубокого заложения, 
не подведены лотки теп
лотрасс. А после мы будем 
жаловаться и искать объ
ективные причины для оп
равданий штурмовщины, 
авралов, никуда не годных 
условий труда.

Таков авторитет прика
зов, издающихся в комби
нате, такова исполнитель
ская дисциплина. Только 
вот непонятно, почему за 
халатность и безответст
венность руководителей 
подразделений расплачи
ваться приходится трудо
вым коллективам на стро
ительной площадке! Мы 
так много и правильно, на 
разных уровнях говорим 
о необходимости и важ
ности хорошей подготовки 
производства. На словах 
все получается гладко, а на

что в прошлую зиму в ос
тром дефиците было диз
топливо, много времени 
уходило на прогрев ди
зельных механизмов. Из- 
за отсутствия теплотрасс 
существенно возросли за
траты электроэнергии на 
обогрев домов. Наблюда
лись случаи несвоевремен
ного обеспечения строите
лей спецодеждой и т. д. 
Судя по той активности, с 
какой выполняется приказ 
№ 214, от всего этого мы 
не будем застрахованы и 
этой зимой.

— В начале ноября мы 
должны представить в 
главк паспорт готовности 
комбината к работе в зим- 
ных условиях, — говорит 
старший инженер произ
водственного отдела ДСК 
В. А. Белоусов. — Честно 
признаться, справки, ко
торые мы представляем 
последние три года, напо
ловину липовые. Ведь 
большая часть намечен
ных мероприятий так и 
остается на бумаге. В 
прошлом году группа на
родного контроля по ито
гам подготовки к зиме вы
несла общественное пори
цание начальнику СУ-20 
Т. Корякину. В этом году 
коренного изменения от
ношения к вопросам под
готовки к зиме я СУ-20 не 
чувствуется. План меро
приятий есть, только вот 
выполняется он, мягко го
воря, неудовлетворительно. 

нас на заводе перспекти
вы для каждого широкие, 
если, конечно, выйдешь 
за рамки личных проблем 
и интересов.

Обидно порой слы
шать, что мы, «эмжеков- 
цы», выходили на суббот
ники только за баллы. Не 
знаю, как другие, но я 
уже не могу жить по 
принципу «отработал сме
ну и — домой». Думаю, 
в тем, что Молодой чело
век в 25 лет может сам 
заработать себе отдель
ную квартиру, проявить 
свою гражданскую зре
лость, проверить себя, ве
ликое завоевание Совет
ской власти. Важно толь
ко помнить, что ты дол
жен не только брать, но 
и отдавать!

Б. Робинсон, начальник 
арматурного цеха:

— Высочайшее созна
ние, огромное трудолю
бие, безграничная вера— 
этих качеств пламенных 
революционеров нам се
годня не хватает. Продол
жить традиции Октября 
значит возродить миро
воззрение борца.

Е. Парфенов, секретарь 
комсомольской организа-

деле, как видите, по ста
ринке и давно скомпро
метированному принципу 
«пока гром не грянет»...

В недавно вышедшем по
становлении ЦК КПСС «О 
ходе подготовки народно
го хозяйства к работе в 
зимних условиях» отмечает
ся, что многие руководите
ли предприятий не учиты
вают в своей практической 
деятельности просчетов, 
допущенных прошлой зи
мой, мирятся с серьезны
ми недостатками и упуще
ниями в осуществлении 
предзимних мероприятий, 
оценивают подготовку к 
зиме по общим, усреднен
ным показателям без кон
кретного анализа положе
ния дел на местах. Что ж, 
это целиком и полностью 
можно отнести к нашему 
комбинату.

Впереди завершение 
третьего квартала. Есте
ственно, что все силы ад
министрация подразделе
ний сосредоточит на сдаче 
жилья. Но ведь зима, к со
жалению, не будет ждать, 
когда же мы наконец к 
ней подготовимся. Она 
просто застанет нас врас
плох. Какие же «объектив
ные» причины на этот раз 
выдвинут руководители уп
равлений для оправдания 
срывов и сбоев, которые 
сами для себя «запланиро
вали»!

Т. СУББОТИНА.

ции завода КПД:
— Быть человеком. И 

на первое место ставить 
не личное; а общест
венное.

Не случайно в этом ре
портаже с коммунистиче
ского субботника мы не 
стали обращаться к про
изводству, к цифрам и по
казателям. Ведь в конеч
ном счете все решает че
ловек. От того, как каж
дый из нас относится к 
жизни, какие цели ставит 
перед собой, и зависит, 
как будем жить все мы 
вместе. Какой след оста
вили в истории мы, поко
ление восьмидесятых.

Т. МИХАЙЛОВА.

Дружно
и активно

В минувшую субботу 
во Дворце культуры им. 
М. Горькою было мно
голюдно. Нет, здесь не 
проходило в это время 
какое-либо клубное меро
приятие — просто подхо
дит к долгожданному фи
нишу ' ремонт нашего 
Дворца, и люди собра
лись на коммунистиче
ский субботник.

Скоро он распахнет 
двери, и у работников 
комбината вновь появит
ся возможность участво
вать в интересных клуб
ных мероприятиях, зани
маться в самых разнооб
разных кружках.

А пока коллектив ДК 
во главе с председателем 
профкома ДСК А. Андре
евым и секретарем коми
тета комсомола В. Синю- 
тиным помогли строите
лям в день субботника, 
приблизив момент окон
чания реконструкции.

Н. ГОРБАЧЕВА, 
зав. массовым 

отделом ДК.

Одной из лучших бригад 
в строительном управле
нии № 15 по праву ■ назы
вают комплексный коллек
тив В. Паршиковой. В 
первом и втором кварта
лах текущего года брига
да завоевывала первое 
место в социалистическом 
соревновании среди кол
лективов СУ-15.

Еще в феврале не
сколько специализирован
ных бригад объединились 
в комплексную и перешли 
на работу по коллектив
ному подряду. В августе 
бригада в два раза увели
чила выработку, которая

* К началу нового учебного года в системе

марксистско-ленинского образования

Влиять на 
перестройку

1 октября занятием на те
му «Практическими делами 
укреплять перестройку» на
чнется новый учебный год 
в самой масовой форме по
литического и экономиче
ского просвещения трудя
щихся нашей страны — в 
системе марксистско-ленин
ского образования. В про
ходящем году на всенарод
ное обсуждение был пред
ложен проект перестройки 
этой системы, ведь форма
лизм, школярство, цифро
мания практически превра
тили политическое просве
щение, да и всю пропаган
дистскую и агитационную 
работу с трудящимися, в 
кампанию по охвату очеред
ной трескучей догмой или 
нежизненной концепцией.

Результатом этого яви
лась аполитичность или дру
гая крайность — пустое 
критиканство, незнание за
конов развития общества, 
экономическая безграмот
ность. Но самое страшное— 
леность, привычка мыслить 
категориями, инструкциями, 
спущенными сверху. Поэто
му новый учебный год при
зван начать коренную пере
стройку в этом направле
нии.

В чем же видится эта пе
рестройка? На наш взгляд, 
прежде всего в коренном 
изменении содержания уче
бы. По решению Свердлов
ского бюро обкома КПСС с 
октября до 1 января 1988 
года все категории трудя
щихся проходят курс эконо
мического всеобуча, в ходе 
которого будут изучаться 
вопросы работы в условиях

составила 2,13 кв. метра 
на человеко-день.

Комплексный коллектив 
заканчивает отделку 80- 
квартирного дома в по
селке Исеть Следующим 
объектом станет 9-этаж
ный дом в микрорайоне 
«Синие Камни».

Сегодня мы публикуем 
снимок молодого штукату
ра бригады В. Паршико
вой Н. Бебенина. Он не 
так давно трудится в кол
лективе, но уже имеет ав
торитет среди товарищей 
по работе.

Фото В. Калимасова. >

полного хозрасчета и само
финансирования. За эконо
мический всеобуч необхо
димо засесть всем, начиная 
от начальника и до рабоче
го. В ином случае можно 
остаться за бортом эконо
мической политики, а в ито
ге вообще не у дел. Сегод
ня наше общество и так не
сет миллиардные убытки как 
от неуча-начальника, так и 
от неуча-рабочего.

Должна измениться логи
ка изучения и изложения 
материала. Как у нас преж
де традиционно проходили, 
да еще, видимо, будут про
ходить занятия: сидит ауди

тория, у стола лектор, пропа
гандист, слушатель читает 
по конспекту аккуратно за
конспектированный текст, 
будь то передовая газеты 
или методическая разработ
ка из академического “жур
нала или книги. В течение 
45 минут даже легкий вете
рок не всколыхнет наши 
головушки. Кто-то за этот 
период вздремнет с откры
тыми глазами (этому ис
кусству — сидеть с умным 
лицом и одновременно 
спать в президиуме, в зале 
мы овладели блестяще), 
кто-то перебирает в уме 
свои заботы, сокрушается 
о напрасно потерянном вре
мени. Результат такой уче
бы, к сожалению, даже не 
нулевой, а отрицательный..

Расковать мысль, подтолк
нуть человека к книге, к 
первоисточникам, заставить 
задуматься каждого о его 
предназначении в этом м.и- 
ре, его месте в решении 
сегодняшних задач, обеспе
чивающих наше существо
вание и бытие наших де
тей, — все это проблемы, 
которые ставит сегодняш
ний день, революционные

условия перестройки.
Поэтому принцип — идти 

от реальной жизни, объяс
нять с партийных позиций 
явления сегодняшнего 
дня—должен стать главным 
для пропагандиста. От еди
ничного факта необходимо 
каждого слушателя научить 
подняться до теоретических 
обобщений, сверить свои 
поступки и действия с объ
ективными законами разви
тия нашего общества.

От пропагандистов и слу
шателей потребуется внима
тельное, вдумчивое изуче
ние первоисточников: фило
софов, политэкономов, клас
сиков марксизма-ленинизма.

Возрастают требования за- 
организацию учебы к сек
ретарям партийных, комсо
мольских организаций. Глав
ными организаторами эко
номического всеобуча дол
жны выступать профсоюзы 
и администрация.

Для пропагандистов тол
ковыми помощниками в те
чение всего учебного года ян 
явятся журнал «Политиче
ское самообразование», 
«Экономическая газета», ко
торые будут публиковать 
разработки по всем темам 
экономического всеобуча, а 
также районный семинар 
пропагандистов.

Сегодня, несмотря на ог
ромную занятость по основ
ной работе, семейные забо
ты, мы, пропагандисты, дол
жны учиться с удвоенной 
энергией, поскольку каждое 
наше занятие должно быть 
высокореэультативным.

Такое нынче время. Вре
мя, требующее активных 
действий.

Т. «ЛУНИНА, 
зав. кабинетом 

политпросвещения ДСК.
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* Острый сигнал

«Странное»
планирование

По ул. Щорса ведет
ся строительство двух 
высотных домов: один 

; сдается в четвертом 
; квартале, другой — в 
; первом квартале 1988 
: года. Интересно то, что 
; дом будущего года уже 
: почти готов, а наш «за- 
: мерз» на уровне пято- 
| го этажа.
: В чем дело? В тече- 
: ние всего сентября на 
| дом очень плохо возят 
: изделия, нет ПВ-20, 27, 
: ПВ-2, а наружные па- 
: нели вновь стали появ- 
| ляться без столярки. 
• Бригада замучилась и с 
■ крановщиками. Словом, 
■ больше стоим, чем ра- 
• ботаем. Насчет кранов- 
; щиков я обращался во 
■ все инстанции треста 
: «Строймехани з а ц и я 
• № 2», а толку никако- 
• го.
• Задумываюсь над 
■ всеми этими безобрази-

* Письма читателей

ПОЧТИ сорок лет про
работал в нашем СУ- 
13 Алексей Никифо
рович Салтыков. В нынеш

нем году ветеран расста
нется с родным коллекти
вом — он уходит на пен
сию.

В первые послевоенные 
годы он окончил ФЗО и 
получил специальность кро
вельщика, которой оставал
ся верен все это долгое вре
мя. Когда-то на месте сверд
ловского гиганта химиче
ского машиностроения был 
лесной массив — строители 
возвели там заводские кор
пуса, и в этом есть доля 
труда Алексея Никифорови
ча. Впрочем, он принимал

Письма читателей
центральный стадион, кас
сы железнодорожного вок
зала. Не многие из тех, кто 
трудится сегодня на строй
площадках ДСК, могут по
хвастаться тем, что прошли

* Письма читателей
Скромный и бесконечно 

отзывчивый человек, он ни 
разу ни на кого не повысил 
голоса, случись у кого беда, 
первый к тому пойдет че
ловек, — Алексей Никифо-

!

участие 
многих

в строительстве 
других объектов,

давно ставших неотъемле
мой частью нашего рабоче
го города. Это камвольный
комбинат, жиркомбинат,

*

ДУ

ями и думаю: 
дело тут в

может, 
ошибках

планирования? Внима-
ние заводчан уделяет-
ся домам задельным, 
поэтому не до нас. При
мечательно, что на ул. 
Белинского стоит еще 
один готовый дом, и 
тоже 1988 года.

Молодцы мы, домо
строители, уже начали 
выполнять план следу
ющего года пятилетки, 
но только что же мы 
будем сдавать в канун 
Великого Октября и в 
конце года? Хотелось 
бы получить на страни
цах газеты четкий от
вет от главного строи
теля ДСК В. И. Гири
на и начальника пла
нового отдела А. А. Бе
лова.

Е. ПАЛЕВ, 
бригадир 

монтажников СУ-28.

* ТБ -
особое
внимание!

И СНОВА
НАРУШЕНИЯ

Комиссия комбината 
провела проверку техники 
безопасности и охраны 
труда на базе ОГМ и стро
ительных объектах СУ-29. 
Сразу скажем, результаты 
проверки далеко не утеши
тельны: выявлены десятки 
различных нарушений. На
чинаются они, как говорит
ся, прямо с порога базы 
ОГМ — территория базы 
и мастерских захламлена, 
живописно «украшают» 
ее разбросанный металло
лом и оборудование. Не 
обозначены места стоянки 

^транспорта и механизмов, 
зоны ограничения скорос
ти движения, нет дорож
ных и предупреждающих 
знаков. Кислородные бал
лоны разбросаны где по
пало и как попало, сва
рочные кабели оголены, 
трансформаторы не прове
рены и не заземлены. Сва
рочная сеть и подключе
ние сварочных проводов 
выполнены с нарушениями 
правил техники безопасно
сти. Электросварщики ра
ботают без удостоверений, 
станочники — без защит
ных очков. Пожарные щи
ты не укомплектованы. В
бытовых помещениях
грязь, нет освещения, в 
боксах организованы сто-

* Расскажу о хорошем человеке'

Наш ветеран
все этапы свердловского 
домостроения: от первых 
однотипных панельных до
мов, первых 8- и 12-этажек 
до современных многоквар
тирных высотных зданий. 
Почти во всех микрорайо
нах города стоят дома, ко
торые строил Алексей Ни
кифорович: Химмаш, Втор-
чермет,
Центральный...

Юго-Западный,

рович. Знают люди, что он 
всегда выслушает, помо
жет, даст дельный совет. 
Исключительное трудолю
бие и добросовестность — 
основные черты его харак
тера. Никогда не уйдет он 
с работы, не выполнив за
дания, не использовав весь 
выданный материал.

Почетное звание «Заслу
женный строитель» зарабо-

Раздумья о насущном
И ОЧЕТСЯ поделить-

ся некоторыми
* .мыслями по пово- 
статьи «За шаг до

несчастья», опубликован
ной в «Свердловском 
строителе» № 32 за Этот 
год. К сожалению, через 
несколько дней несчастье 
все же случилось, правда, 
не на доме по ул. Белин
ского, а на детском ком
бинате по ул. Лесопарко
вой, а затем еще несчаст
ный случай, и еще, и 
конца не видно разным 
нарушениям техники без
опасности, технологии 
строительства и других 
правил и обязанностей.

В чем же тут дедо? 
Какой человеческий фак
тор срабатывает или, вер
нее сказать, не срабаты
вает?

Мне кажется, все мы 
пропитаны каким-то ду
хом безответственности и 
необязательности. И мы
так 
что 
что 
не

к этому привыкли, 
дело дошло до того, 
многие из нас уже и 

желают жить по-дру-

Несчастье
я обратил внимание имен- 

. но на эту статью? Потому
что тема ее близка к моей 
работе. Мне кажется, ав
тор статьи мог бы снача
ла проконсультироваться, 
прежде чем написать, что

гому. Сейчас в нашей 
прессе ежедневно появля
ются критические мате
риалы на разные темы. 
Это хорошо, но настора
живает тот факт, что тот, 
кто пишет, порой плохо 
представляет предмет, о 
котором пишет. Вот и по
являются недоработанные 
статьи и о недоработках 
разных организаций и ин
станций нашей отрасли.

«За шаг до несчастья»— 
одна из тысяч таких ста
тей, которые в большом 
количестве можно наблю
дать в центральных и в 
местных газетах. Почему

янки личного транспорта. 
Это далеко не полный пе
речень всех нарушений, 
выявленных на базе ОГМ 
СУ-29.

И что характерно, по
вторяются они из года в 
год. Устраняются же (да 
и то частично) только пос
ле очередного акта пред-
ставительной 
Планомерной,

комиссии, 
последова-

тельной работы по улуч
шению условий труда и 
быта администрация ОГМ 
не проводит.

Не лучше оказалось по
ложение дел по вопросам 
техники безопасности и на 
строительных объектах 
СУ-29. Площадка дома 
№ 26 (мастер А. Минин) 
в микрорайоне Синие 
Камни не ограждена, хо
тя ограждения валяются 
рядом. Работа на высоте 
ведется со стен строящих
ся конструкций, нет пере
носных лестниц. С нару
шениями правил техники 
безопасности эксплуатиру
ются кран, электропечи для 
обогрева, бытовые вагон
чики не заземлены.

На доме по ул. Онуф-

башенный кран «К-403»
совершенно не подходит 
для монтажа высотных 
домов, его «потолок» — 
девятиэтажный объект».

Да, несколько слабоват 
КВ-403 для наших мон
тажных работ, но не все, 
видимо, знают, что имен
но этот «слабак» выруча
ет нас в самых безвыход
ных ситуациях. Кстати, 
таких кранов у нас всего 
два, так что монтажники 
бригады Н. Сазонова вряд 
ли будут работать на сле
дующем объекте с таким 
краном. Наконец, почему- 
то мастер Б. Герасимов, 
критикуя «Строймехани
зацию № 2», в то же вре
мя считает возможным 
работать, грубо нарушая 
проект производства ра
бот. Не отражено, все это 
в статье, а значит, нам 
сказали полуправду.

Приведу последнюю 
цитату из статьи, что буд
то бы «ДСК вполне соз
рел для монтажа «с ко-

рукций; во-вторых, у нас 
просто-напросто нет необ
ходимого для этого тран
спорта; и, наконец, без 
ЭВМ график поставки ма
териалов и конструкций 
для такого монтажа — 
несбыточная мечта.

В ШКОЛЕ, в техни
куме или в инсти
туте мы когда-то 

что-то недоучили, затем, 
уже на работе, мы начи
наем что-то недопонимать 
и недодумывать. Кто-то 
что-то недоучел, и вот мы 
уже не можем найти зуб
ной пасты в магазине. И 
еще много всяких «недо» 
нас преследовали десяти
летиями и процветают до 
сих пор. Мы перестали 
быть профессионалами и 
любить свою профессию. 
Мы молча закрываем гла
за на брак и продолжаем 
строить в том же духе. 
Мы не в состоянии самих 
себя схватить за руку и 
сказать: «Что же это мы
делаем, • товарищи?»
Строители перестали ува
жать самих себя. И тут и 
там мы слышим отзывы 
населения о качестве 
строительства, содержания 
для нас далеко не лестно-

лес». 
вещи

Давайте называть 
своими именами.

На мой взгляд, не может 
быть у нас в ДОК мон
тажа «с колес». И вот по
чему: прежде всего, мон
таж «с колес» предусмат
ривает отсутствие вооб
ще какой-либо площадки 
для складирования конст-

риева (мастер С. Маль
цев) отсутствуют техноло- 
гнческие карты и инструк
ции, нет уголка по техни
ке безопасности. Электро
лампы в бытовых помеще
ниях сделаны без защит
ных плафонов, с наруше
ниями изготовлены элект
ропечи.

Хотелось бы напомнить 
администрации СУ-29, что 
в вопросах охраны труда, 
техники безопасности нет 
и не может быть «боль
ших» и «малых» наруше
ний. Самое малое несоот
ветствие правилам рано 
или поздно оборачивается 
весомыми материальными 
потерями. А порой прихо
дится расплачиваться и 
здоровьем людей.

По итогам проверки гл. 
механик ОГМ Ю. Малы
шев оштрафован, комис
сия указала администра
ции СУ-29 на недостаточ
ное внимание к решению 
вопросов техники безопас
ности н охраны труда.

Г. ЯСЮКОНИС, 
начальник отдела 

техники безопасности
ДСК.

* Письма читателей
тано Алексеем Никифоро
вичем многолетним самоот
верженным трудом. Кроме 
этого, он отмечен правитель
ственной наградой, медалью 
«За трудовую доблесть». 
Наставник молодежи, он ни-
когда не отказывает в по
мощи тем, кто пришел на 
стройку недавно. Когда-то 
его учеником был И. Шев
чук, который ныне работа
ет бригадиром. Сама я знаю 
Алексея Никифоровича три
дцать лет и за все это дол
гое время ни от кого ни 
разу не слышала о нем пло
хого слова. Напротив, те, 
кому довелось работать с 
Алексеем Никифоровичем, 
знать его, отзываются о 
нем как о замечательном 
рабочем человеке редких 
душевных качеств.

Н. ДАРОВСКИХ, 
ст. инспектор

ОК СУ-13.

го. Мы научились не за
мечать этого и пропус
кать справедливое возму
щение людей мимо своих 
ушей. А что нам беспоко
иться, все равно никто,
кроме нас, им жилье не
построит. Кто-то у нас в 
отрасли что-то недодумы- 
ваёт, недоделывает и не- 
доорганизовывает, а по
том мы все вместе недо
умеваем, как же это у нас 
получается, что мы так 
плохо строим.

Неужели мы так никог
да и не научимся думать 
и работать, как положено, 
все, от министра до рабо
чего? Ведь тот, кто оста
вил неприваренными ри-, 
гели на Лесопарковой, так 
и останется безнаказан
ным. Сошло на этот раз-- 
сойдет и потом, не ему 
же отвечать. А уж про то, 
чтобы сознался сам,—это 
из области фантастики.

Да, боюсь, что еще 
очень много строителей в 
нашем комбинате, до ко
торых не дойдут мои мыс
ли. А жаль! Было бы 
легче нам всем бороться 
с нашим общим несчасть
ем.

План
работы
совета
трудового
коллектива
комбината

: на четвертый 

квартал
: 8 ОКТЯБРЯ члены

совета трудового кол-
лектива рассмотрят
вопрос о состоянии ра
боты по переводу рабо
чих и ИТР на новые 
условия оплаты труда. 
Также будут обсужде
ны результаты работы 
за 3 квартал и утверж- 

' дены КТУ руководя
щим работникам. От
ветственные за подго

товку первого вопроса— 
В. Деньгина, Г. Черну- 
шкина, А. Белов, вто
рого — В. Гирин, А. 
Белов, Н. Никишина.

Октябрьское заседа
ние будет посвящено 
вопросу состояния ка
чества монтажа изде
лий КПД. Подготовка 
вопроса возложена на 
В. Гирина.

5 НОЯБРЯ члены 
совета обсудят ход 
развития собственного 
строительства, резуль
таты работы за октябрь 
и утвердят КТУ руко
водству. Ответствен
ные за подготовку во
просов—Г. Пекарь, Н. 
Бондарев, А. Белов, В. 
Гирин, Н. Никишина.

3 ДЕКАБРЯ будут 
подведены предвари
тельные итоги работы 
за 1987 год и намече
ны задачи на 1988 
год. Члены совета об
судят результаты рабо
ты за ноябрь и утвер
дят КТУ. Вопросы на 
заседание готовят В. 
Деньгина, В. Гирин, А. 
Белов, Н. Никишина.
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В. СЕРЕДКИН, 
зам. нач. ОЦРППР.

Приглашаем Фотоинформация
Л1ь4 уже сообщали читателям, что в районе мас

совой застройки Синие Камни построен первый 
в городе разборный бытовой городок на 200 мест. 
В двухэтажных зданиях разместились различные 
бытовые и служебные помещения. Все здесь нап
равлено на то, чтобы максимально улучшить ус
ловия труда и быта строителей.

К строительной площадке приблизилась и служ
ба быта. В бытовом городке комбината «И сеть» 
каждый вторник с 11 до 14 часов работают при
емные пункты химчистки и ремонта обуви. Каж
дую пятницу своих клиентов с 11 до 19 часов 
ждут в парикмахерской. В это же время можно

на просмотр
литературы

29 сентября в конфе
ренц-зале управления
ДСК состоится меро
приятие, на котором же
лающие будут проинфор
мированы о поступлении 
новых книг в библиотеку 
комбината.

Начало в 8 часов 15 
мин. утра.

сделать заказ 
жды.

На снимке: 
районе Синие

на пошив мужской и женской оде-

бытовой городок «Исеть» в микро- 
Камни.

Фото В. Калимасова.
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СТРАНИЦА АНТИАЛКОГОЛЬНОЙ ПРОПАГАНДЫ № 5
* Пьяная лавочка

Медвытрезвитель
К сожалению, да, — 

медвытрезвители у нас в 
городе пока не испытыва
ют «недостатка» в клиен
тах. В минувшем месяце 
там побывали и 17 работ
ников нашего комбината. 
Назовем их фамилии. На 
сей раз зарегистрированы 
слесарь участка № 3 
В. Магзанов и электро
сварщик Н. Васянин из 
СУ-7, трубоукладчик уча
стка № 3 СУ-29 Л. Шмар- 
ков, газоэлектросварщик 
ЖКК Л. Прокофьев. За 
скандал в общежитии в 
нетрезвом состоянии в 
медвытрезвитель был на
правлен инженер-диспет
чер УПТК Гилев.

Нарушили закон против 
пьянства и алкоголизма 
четыре работника завода 
крупнопанельного домо
строения. Задержан в 
пьяном виде сварщик ар
матурного цеха В. Матви
енко, в таком же состоя
нии был отправлен из об
щежития в медвытрезви
тель формовщик цеха № 2 
Ш. Заяров. Побывали там 
формовщик цеха № 2

* Юридическая консультация

ВОЗМЕЩЕНИЕ УЩЕРБА
Из-за потери контроля 

над своим поведением че
ловек в состоянии алко
гольного опьянения может 
вступить в драку, легко 
пойти на кражу. Причиня
ется имущественный 
ущерб гражданам и орга
низациям, который надо 
возместить. Об этом гово
рится в ст. 444 Граждан
ского кодекса РСФСР.

Гражданин обязан воз
местить ущерб даже тог
да, когда он не мог пони
мать значения своих дей
ствий из-за сильного опь
янения. Ст. 453 ГК осво
бождает дееспособных 
граждан от ответственно
сти, когда они причинили 
вред в таком состоянии, 
когда не могли понимать 
значения своих действий 
или руководить ими. Одна
ко в той же статье сказа
но, что гражданин не ос
вобождается от ответствен
ности, если сам привел се
бя в такое состояние, упо
требив алкоголь или нар
котик.

Если при угоне авто
мобиля пьяный гражда
нин совершил наезд и 
пострадавший утратил 
трудоспособность, поне
сет расходы на лечение, 
дополнительное питание и 
т. п., то возмещать убыт
ки пьяница будет даже 
тогда, когда его вины в 
аварии не было. Таковы 
требования ст. 454 ГК.

Состояние опьянения 
как грубая неосторожность 
учитывается и в случаях 
производственного травма
тизма. Гражданский закон 
охраняет права трудящих
ся и членов их семьи в 
случае причинения увечья 
или иного повреждения 
здорового на производстве 
(ст. 460 ГК РСФСР). Од
нако при утрате общей 
или профессиональной тру
доспособности или смерти 
(а следовательно, потери 
кормильца) в состоянии 
опьянения размер возме
щения опять-таки умень

не пустует
С. Сайфутдинов и опера
тор БСУ Ю. Амутных.

Позорное «лидерство» в 
ряду нарушителей держит 
завод ЖБИ им. Ленинском 
го комсомола. Клиентами 
медицинского вытрезвите
ля стали формовщик цеха 
№ 4 А. Летовальцев, стро
пальщик В. Демченко и, 
формовщик В. Коробов 
из цеха № 9, тракторист 
цеха № 10 А. Торопов, 
слесарь А. Брагин и элек
тросварщик А. Юкляев- 
ских из цеха № 14, свар
щик арматурных сеток и 
каркасов цеха № 6 Ю. Со
колов, дворник ЖКО 
П. Шабалин.

А вот сведения о том, 
сколько потеряло наше 
предприятие из-за прогу
лов, в том числе по при
чине пьянства — 118 че 
ловеко-дней, треть года. 
В состоянии алкогольно
го опьянения 12 человек 
совершили правонаруше
ния.

Л. УХАРСКАЯ, 
зам. начальника отдела 

кадров и быта.

шается.
В Гражданском кодексе 

и других нормативных ак
тах содержатся и иные 
правила, которые следует 
использовать в борьбе 
против пьянства.

Ст. 531 ГК РСФСР, оп
ределяющая круг лиц, ко
торые не имеют права 
быть наследниками, хотя 
и не содержит упоминания 
о пьяницах, тем не менее 
имеет к ним прямое отно
шение. Действия, преду
смотренные этой нормой, 
очень часто связаны имен
но с употреблением спирт
ных напитков. Так, не име
ют права наследовать ни 
по закону (ст. 532 ГК), ни 
по завещанию (ст. 534, 
535 ГК) граждане, кото
рые своими действиями 
способствовали тому, что
бы стать наследниками. 
Это может быть убийство 
человека, после гибели 
которого остается наслед
ство, а виновниками та
ких трагедий нередко ста
новятся пьяницы и нарко
маны. Это может быть 
преступное устранение от 
наследства других наслед
ников: подделка завеща
ния, угроза или обман при 
его составлении. Весьма 
распространенной побуди
тельной или сопутствую
щей причиной этих дейст
вий являются пьянство, 
алкоголизм, наркомания, 
стоящее за ними мораль
ное и нравственное разло
жение.

Не могут наследовать 
по закону родители после 
детей, в отношении кото
рых они лишены родитель
ских прав, а также и со
вершеннолетние дети, зло
стно уклоняющиеся от вы
полнения лежащих на них 
обязанностей по содер
жанию наследователя. Сто
ит ли добавлять, что и 
эти случаи в большинстве 
своем — прямое наследие 
пьянства.

Д. РОЗАНЦЕВА.

С1 ИЮНЯ по прось
бе ДСК для коллек
тива домостроите
лей выделена ставка нар

колога. О задачах нарко
логической службы комби
ната, первых итогах рабо
ты мы попросили расска
зать нарколога ДСК Татья- 
яну Павловну Потырину.

— Наша цель — со
кратить количество лиц, 
злоупотребляющих спирт
ным, выявить всех, кто 
уже болен алкоголизмом, 
помочь им интенсивным 
лечением. Программа на
ших действий изложена в 
известном постановлении 
ЦК КПСС «О мерах по 
преодолению пьянства и 
алкоголизма».

Всех больных алгоголиз- 
мом сделать трезвенника
ми не то что один, но и 
десяток наркологов не смо
гут. Болезнь эта очень тя
желая, прежде всего стра
дает психика человека — 
он не в состоянии адекват
но оценивать свои дейст
вия и поступки, его очень 
трудно убедить в том, что 
он действительно болен.

Сегодня, когда взят 
четкий курс на организа
цию массового трезвенно
го движения, не нужно 
создавать иллюзию, что 
победа над питейным по
ведением возможна лишь 
на путях фармакопеи, с 
помощью разнообразных 
лекарственных препаратов. 
Необходимо еще и еще 
раз, подчеркнуть, что 
большинство пьющих при 
наличии трезвенного окру
жения и при отсутствии 
алкогольного соблазна 
способны даже без кли
нической помощи стать 
на путь воздержания от

* Компетентное мнение

ТАБЛЕТКИ НЕ
Существуют ли таблетки 

«от водки»! Ведь назначает 
врач больному хроническим 
алкоголизмом какие-то ле
карства. Да, назначает. Да
вайте посмотрим, что »то 
за лекарство на примере 
самого распространенного 
препарата — тетуарам. При
мет больной таблетку и по
том — хочешь не хочешь— 
уже не может выпить ни 
капли спиртного, не рискуя 
испытать учащение дыхания 
и сердцебиения, снижения 
кровяного давления, уду
шья, страха смерти. Но не 
будешь же каждый день 
вкладывать взрослому че
ловеку в рот таблетки, не 
говоря уже о нежелатель
ности Длительного приема 
лекарств. Пациент прекра
щает пить тетурам, прохо
дит день-два, в лучшем слу
чае два-три месяца и... по
ловина больных возобнов
ляет пьянство. В практике 
встречаются и такие случаи: 
«Это «скорая»! Срочно при
езжайте! Я лечусь тетура- 
мом и выпил бутылку вод
ки. Уже начинается реак
ция. Быстрее!»

Мы видим, что стремле
ние к опьянению оказалось 
сильнее страха смерти. 
Значит, стратегия борьбы с 
алкоголизмом должна не 
лечить от водки, а учить 
трезвости.

Надеяться на чудодейст
венную таблетку, которая 
сможет вылечить любого 
заболевшего на любой ста
дии заболевания, не только 
беспопезно, но и опасно, 
ибо надежда на панацею за-

* Иаши интервью—- -------- —

ТОЛЬКО ВСЕ ВМЕСТЕ

Еще раз хочу обратить
ся к администрации под
разделений, профсоюзным 
организациям с пожелани
ем, настоятельной потреб
ностью объединить наш^ 
общие усилия в борьбе 
за трезвый образ жизни. 
Серьезное внимание сле
дует обратить на органи
зацию наркопостов, поло
жение об общественном 
наркопосте давно уже ра
зослано в профкомы. От
дачи же пока не чувству
ется. Не стремятся нала
дить контакт с наркологом 
и комиссии по борьбе с 
пьянством и алкоголиз
мом, общество трезвости. 
А это значит, что нет 
еще у нас целенаправлен
ной, широкой борьбы с 
«зеленым змием». Только 
все вместе, как говорит
ся, всем миром мы смо
жем добиться весомых ре
зультатов.

потребления спиртных на
питков. Значит, необходи
ма помощь, заинтересован
ное участие в этом нелег
ком деле трудовых кол
лективов, жесткий конт
роль администрации, об
щественных организаций.

Целиком и полностью 
поддеоживаю мнение 
одного из секретарей парт
организации строительного 
управления. «Надо со
здать такие условия, что
бы у пьяниц земля под 
ногами горела», — так 
сказал он в одну из наших 
встреч. На деле же пока, 
к сожалению, получается 
по-другому. За три меся
ца моей работы только 
три человека были на
правлены на прием к нар
кологу по инициативе ад
министрации подразделе
ний.

С трудом удалось полу
чить от подразделений 
списки лиц, нуждающихся 
в осмотре нарколога. Та
ких людей в строительных 
управлениях и на заводе 
КПД в общей сложности 
оказалось только 25 че
ловек. Усомнившись в 
этой цифре, я объехала 
все медвытрезвители го
рода, н оказалось, что до
мостроителей, задержан
ных по Указу, — 142 че
ловека. Все они должны 
побывать у нарколога. И
администрация подразде
лений должна выступать 
в этом деле моим первым 
помощником. Ведь кто-то 
из этих людей еще только

БУДЕТ 
ставляет занимать выжида
тельную позицию, действу
ет демобилизующе.

Задача в лечении — из
менить психику человека 
посредством комплекса 
социальных, социально 
психологических воздейст
вий. Но воздействовать на 
болезненно измененную 
личность всем диапазоном 
психотерапевтических ме
тодов: социальной терапией, 
всеми видами индивиду
альной и групповой психо
терапии, терапией среды, 
семейной терапией — мож
но только при согласован
ности усилий большого чис
ла людей (уж никак не од
них врачей!). Они должны 
знать основы психологии 
личности и быть убежден
ными трезвенниками (как и 
всегда, надо начинать с се
бя). К ним следует отнести 
опытного наставника по ра
боте, И соседей, и старых 
школьных друзей, и, конеч
но, родственников.

Нет чудодейственных таб
леток «от водки» — пусть 
и не будет расслабляющего 
ожидания. Преодоление 
пьянства и алкоголизма — 
работа долгая, кропотливая, 
требующая значительного 
напряжения сил. Только ак
тивно решая задачу, мы мо
жем рассчитывать на успех.

А., ШУВАЛОВ, 
кандидат 

медицинских наук 
(журнал «Трезвость 

и культупа» № 8, 1987 г.). 
(Печатается с сокращения
ми].

в начале страшной «пья
ной дороги».

За три месяца осмотре
но 28 человек, из них 14 
уже больны алкоголизмом, 
остальные составляют 
группу риска. Если пер
вых уже надо лечить, вто
рых может удержать от 
болезни, пьянства конт
роль, влияние трудового 
коллектива.

Никто из больных ал
коголизмом не считает се
бя алкоголиком. Они отка
зываются лечиться. Очень 
хотелось бы, чтобы убеж
дал их в необходимости 
лечения не только врач, 
но и товарищи по работе, 
профсоюзная организация, 
комсомол, общество Крас
ного Креста.

Обратите внимание и на 
такой, очень тревожный 
факт: большинство из тех, 
кто замечен в пьянстве, 
молодые люди 50—60-х 
годов рождения. Тот, кто 
сегодня вполне трудоспо
собен, а завтра мы можем 
потерять эти рабочие ру
ки. Замечу, что чем рань
ше начинает молодой че
ловек злоупотреблять 
спиртным, тем быстрее 
подкрадывается к нему 
тяжелая болезнь — алко
голизм. Заболевание на
ступает незаметно: снача
ла традиции (праздники, 
дни рождения, юбилеи),
потом просто за компа
нию, не успеешь оглянуть
ся, как наступает психиче
ская зависимость от алко-

* Пародия

Л&иемл/
Помани меня, леший, 

мужскою усмешкой, 
Теплым запахом шерсти 

на волчьей груди.
Под закрытым окошком 

лениво помешкай, 
А потом погрози мне 

и тихо уйди.
Светлана Сомова 

(«Литературная Россия», 
1984, № 11).

А ко мне по весне вдруг 
повадился леший — 

На цветущую яблоню 
сядет в саду

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Домостроители и их се

мьи приглашаются 4 ок
тября в 10 часов утра в 
лесопарк «Зеленая ро
ща».

Здесь в рамках закры
тия летнего спортивного 
сезона состоится День 
бегуна. Женщин ждет ди
станция в 500 м, мужчи
ны выйдут на дистанцию 
в 1000 м. Желающие мо
гут испытать себя в забе
ге на 3000 метров.

Совет ДСО.

Фокусник.
Рисунок художника- 

оформителя 
И. Истомина.

И усмешкой оттуда 
волнует и тешит..

Ну, смелее, дружок, 
помани — я приду..

А чего не пойти, «в
ухмыляется мило, - 

Так и хочется шерстку 
погладить рукой.

Хоть нечистая, знаю, 
а все-таки сила..

Может, лучше она, чем 
совсем никакой..

И пускай говорят, что 
лохматый и древний, 

Все же с ним, я 
уверена, будет верней.

А что делать еще, если 
в нашей деревне

Не осталось здоровых, 
непьющих парней.

Андрей Мурай.
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